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本报讯（记者 刘超峰）谁也不会想
到，六轮之后的中原“黑马”河南建业野
性十足，昂首挺进中超前四。然而透过
前六轮的综合数据，证明建业能够取得
这样的成绩并非偶然，更是教练组合理
战术以及冬训积累和日常科学训练的
结果。

比赛场上，今年建业最大的变化就
是全场无论是后卫还是中前场不知疲
倦地玩命拼抢，六轮过后，建业全队在
两项数据中位居中超榜首：跑动距离和
抢断次数。全队抢断次数达到 146次，
比排名第二的国安足足多了 26次。而
个人数据方面：中后卫顾操和防守型李
智超，分别位列“抢断王”的第一和第三
位，从前锋“转行”打中后卫的毕津浩也
以17次成功抢断的成绩位列第八，这些

数据说明建业是名副其实的“拼抢王”。
除了玩命拼抢，外援伊沃、哈维尔、

萨哈拉配上肖智、尹鸿博这样的国产队
员组成的进攻线有了明显提高。目前
建业队一共打进10球，进球数排在鲁能
恒大、申花之后，但是他们总共 68次的
射门次数只排在第11位，进攻效率确实
令人羡慕。队内目前的首席杀手哈维
尔则是超高效率代表：这个出场时间并
不长的前锋，总共只获得过12次射门机
会，却打进了4个球，在射手榜上排名第
二。而在得分手身后做强力支撑的伊
沃，在助攻和传威胁球两项统计中都笑
傲群雄：分别为4次和19次，另外一名前
锋萨哈拉虽然至今没有进球，却也有过
3 次助攻，正是有了这样的进攻高效组
合，让建业的战绩取得梦幻般开局。

本报讯（记者 刘超峰）刚刚在
主场痛快摘“花”，本周日，建业将
做客上海滩，挑战更为棘手的“领
头羊”上海上港，这也将是本轮中
超联赛的焦点战役，建业能否再接
再厉在上海滩杀出一条血路值得
期待。今天，建业将士将在主帅贾
秀全的率领下飞抵上海滩。为给
建业将士呐喊助威，我省各地球迷
协会组织了规模宏大的远征军也
将奔赴上海滩。

今年重拳出击的上港动作很
大且开局凶猛，尤其是引进了孔
卡，使球队的变化很大，实力也提
升不少。对于这样的强敌，防守反
击将是建业的首选，好在后防大闸
戈麦斯伤愈复出，有望在比赛中亮
相，这为建业的防反战术打法有了
很好的支撑。“打上港不容易啊，人
家实力在我们之上，又是领头羊，
他们肯定希望取胜。但我们绝不
是任人宰割，足球场上人人平等，

以弱胜强的战例比比皆是，上港的
确很强并非完美无缺，也有自己的
漏洞，我们的首要任务就是耐心，
耐心，再耐心，做好防守同时耐心
寻找反击机会，说不定会有意外的
收获。”贾秀全低调中露出“野心”。

让中原球迷担心的是，目前11
分的战绩，10分都是在主场取得，两
个客场比赛只取得1分。对此贾秀
全心知肚明：“我们仅仅是有好的
开局，还没有骄傲的资本。我们客
场成绩并不太好，这些都需要我们
提高，争取在客场也有所收获。现
在联赛只是刚刚开始，强弱都不太
明显，即使排名靠后的球队，实力
也不弱，对待每支球队，无论主场
还是客场，我们都会全力以赴。”要
想今年在中超有所作为，除了主场
战绩彪炳之外，客场也必须有一定
的收获，克服“主场龙，客场虫”的
怪圈，也只有这样，建业才能真正
配得上“黑马”的称号。

周日挑战“领头羊”上海上港

建业低调中露出“野心”

伊沃：我们是最棒的

新华社北京4月23日专电 随着
皇马和尤文图斯22日相继杀入四强，
本赛季欧冠足球联赛的四强已经全
部诞生，皇马、尤文图斯、巴塞罗那和
拜仁慕尼黑四支球队组成的四强阵
容堪称史上最强。

这四支球队已经一共夺得 21 次
欧冠联赛的冠军，而且他们也是历史
上晋级欧冠联赛半决赛最多的四支
球队。其中皇马 31 次晋级，巴萨 30
次，拜仁 25次，独自扛起意甲复兴大
旗的尤文图斯则有 22 次。排名前四
位的强队同时杀入半决赛，也创造了
一项历史纪录。

在当地时间22日进行的欧冠1/4
决赛第二回合的比赛中，凭借埃尔南
德斯在第87分钟的一记绝杀，皇马主

场1∶0淘汰了马德里竞技队，以总比
分 1∶0惊险晋级。尤文图斯的晋级
之路也并不平坦，他们在与摩纳哥的第
二回合较量中0∶0与对手战平，最终凭
借首回合的一粒入球才杀入四强。

相比之下，巴塞罗那和拜仁慕尼
黑就顺利不少。在21日的比赛中，拜
仁6∶1大胜波尔图，这样他们虽然在
首回合以1∶3负于对手，但仍然以总
比分 7∶4晋级。巴塞罗那的四强之
路更加顺风顺水，他们首回合3∶1击
败巴黎圣日耳曼，第二次碰面又以
2∶0 战胜对手。这已经是巴塞罗那
在近8个赛季中第七次杀入欧冠联赛
的半决赛了。

四支球队的半决赛对阵将于北
京时间24日晚以抽签的形式决定。

欧冠史上最强四强诞生

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者
从省体育局获悉，由省体育局、省老
干部局、省老龄办以及省老体协联合
主办，河南省第十二届老年人体育健
身大会将于5月5日在周口开幕。据
介绍，省老年人体育健身大会 4年一
届,将遵循“安全第一、淡化锦标”和“重
在参与、重在交流、重在健康、重在快
乐”的原则，设置了门球、太极拳(剑)、
健身秧歌、空竹、广场舞等16个老年人
喜闻乐见、参与度高的健身项目。

这次体育大会将于 5月 5日在周
口开幕，10月在焦作闭幕，除洛阳、漯
河、信阳、新乡、济源不承办赛事外，
16个项目分散在全省其他 13个省辖

市举行，参赛选手的年龄原则上将限
制在70岁以下，男58岁以上、女53岁
以上。

据省老体协副主席兼秘书长王
玮介绍，本着节俭办会原则，本届老
健会的开幕式将不设文艺表演，而是
将群众喜闻乐见的健身秧歌、太极
拳、广场舞等健身项目以艺术的形式
搬上舞台。此外，在省第十二届老年
人体育健身大会举办期间，省老体协
还将组织项目推广下基层、科学讲座
下基层、老健采风下基层、诗书画影
展览下基层的“四下基层”活动，以此
来推动我省广大老年人参与健身和
科学健身的积极性。

与老牌足球特色小学郑上路、前二砂小学一
样，在高中组中，郑州九中的足球特色在郑州校
园足球中绝对是历史悠久的“老大哥”，近年来，
依靠足球为龙头的“一招鲜”之外，排球、跆拳道、
武术等体育项目在全市也名列前茅，用郑州九中
校长田宝宏的话说，郑州九中走出一条“文武双
全”的特色之路。

九中是郑州市的老牌足球项目传统学校，多
次获得全国比赛前三名，河南省、郑州市校园足
球比赛冠军。九中足球运动队的训练水平和管
理水平在河南省名列前茅，着力于教育功能、社
会价值、文化内涵三点成功塑造了校园体育品
牌，成为校园运动队的典范，为校园足球项目的
普及起到了重要作用。

现在 40岁左右的郑州人，应该对“梅花杯”
都记忆犹新。郑州九中的足球发展正是始于那
个时代，1986年，由地理老师方济民客串担任主
教练，郑州九中成立了第一支足球队，并逐渐成
长为郑州学生足坛的一支劲旅，在上世纪 90年
代，他们赢得了“梅花杯”三连冠。而现在，这所
有着光荣足球传统的学校，在全省范围内都足以
做到笑傲群雄。

2009年，九中实施体育教学改革，足球成了
高一学生上学期的必修课，从高一下期到高二，
足球是选修课，每届参加的学生保持在100人左
右，分成两至三个教学班进行足球教学。此后，
随着前建业队队长苏斌来到九中出任球队主教
练，校队的成绩不断提升，而且从郑州走向全国，
乃至国外。

事实上，不只是足球，体育也越来越成为这
所历史悠久的名校光辉的标签。“除了足球，我们
学校的学生选择面其实很宽，篮球、排球、武术、
跆拳道、健美操等等，都是聘请的专业教练，水平
也非常高。”九中体育组组长宋中飞介绍说。这
其中最有代表性的例子是女排运动员蔡晓晴，这
个只有 16岁的女孩儿，去年被河南女排主教练
詹海根直接提拔到一线队并担当主力，和朱婷组
成的“一高一快”，很快引起业内关注。据了解，
该校共有男足、女排、跆拳道、武术4支高水平运
动队。屡次在国家级，省、市级比赛中摘金夺银，

在为学校争光的同时，也为体育特长生拓宽了升
学之路。他们的汗水以及每位带队老师的付出，
换来的是学生的进步和优异的成绩。

目前在遇到前所未有的足球发展好形势下，
如今在九中，丰富多彩的足球特色活动更是充斥
在校园每个角落。每周三上午8：00—11:30为学
校体育教研活动时间，每周教研会都会风雨无
阻，按时按点举行。在教研会上老师们就如何上
好体育课，如何进行好体育课选项教学等问题畅
所欲言，分批分点讨论问题，最终达成共识。每
周的教研是每位老师总结、反思、进步的中继站，
尤其对青年教师来说更是提升实力的催化剂。

“历任学校领导都非常重视，体育运动已经形成
了传统，是九中学生学习生活重要组成部分，取
得这样的成绩也不意外。”已经在九中执教了近
30年的宋中飞说。

在田宝宏看来，发展校园足球，并不仅仅是
成绩的追求，更是要充分发挥足球、体育运动的
教育功能。正是在这一理念的支持下，体育和文
化课可谓是比翼双飞。在九中，下午两节课后，
就不再补课，学生可以选择进行各项体育活动。
而在以足球为代表的课外活动日益丰富多彩的
同时，学校的升学率也在不断攀升，去年一本上
线人数为 200多人。在郑州，省实验、外国语和
一中是被公认的“三驾马车”，虽然还不能跻身

“一流”，但九中同它们的差距在逐步缩小也是事
实。“校园是什么？不只是学生的学习场所，更是
生活场所，在校园里不光是读书、分数，还应该在
体格、精神、意志等多方面得到锻炼，这样才更有
利于学生的身心健康。”这就是不仅仅让学生身
体好，还是要学生成绩一流的九中校长田宝宏踏
实的心里话。 本报记者 刘超峰

郑州九中：足球龙头“一招鲜”

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从省重竞
技运动管理中心获悉，在日前于保定结束的
2015年全国古典式摔跤锦标赛中，我省跤手
发挥稳定，共摘得三枚铜牌。

本次比赛是古典跤项目 2015 年度的第
一场比赛，共吸引了来自全国各省（直辖市、
自治区）44支代表队参赛，共设8个级别，我省
古典跤队共派出了包括全国十二运会冠军赵
海军在内的10名选手参加其中5个级别的较
量。最终，赵海军获得了85公斤级的季军，时
文豪和佘向奎并列获得98公斤级的铜牌。

谈及我省跤手在本次比赛中的表现，省
重竞技运动管理中心主任戴云鹏表示：“这次
比赛是冬训后的首场比赛，队员们还处于调
整期。虽然没有获得冠军，但是他们在比赛
中还是展现出了一定的战斗力，说明我们的
冬训效果整体还是不错的。”

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从省自行
车现代五项运动管理中心获悉，在日前于浙
江长兴结束的全国自行车场地冠军赛第二
站比赛中，河南车手延续了首站的良好表现，
继首站拿下4项冠军后，本站比赛再夺四金。

据了解，本站比赛共有来自全国 18 个
省、市的264名成年运动员、60名青年运动员
参赛，比赛设有18个项目。我省自行车队共
派出了17名成年运动员和6名青年运动员参
加本站比赛。最终，在男、女团体追逐赛的
决赛中，王丰年、岳昊、胥玉龙、杨懿铭组成
的男队以及王红、马梦露、陈路路、魏苗组成
的女队，继首站比赛后再度折桂，双双蝉联
冠军；鲍珊菊在青年女子争先赛中斩获金
牌；鲁修言在青年女子记分赛中再添一金。

此外，在本站比赛中，河南车手还获得
了男、女团体竞速以及争先赛、凯林赛、女子
全能赛、青年男子计分赛等多项第三名，收
获颇丰。本报讯（记者 陈凯）昨日上午，郑州市市直

机关迎“五一”羽毛球比赛在郑州市老干部活
动中心羽毛球馆开赛。

本次比赛由中共郑州市委市直机关工作
委员会主办，来自市委办公厅、市政府办公厅、
市人大办公厅、市妇联、市卫计委等全市市直机
关48支单位代表队的292名选手参赛。比赛设
有男、女单打，男、女双打和混合双打5个项目。

本报讯（记者 刘超峰）全国女足甲级联赛
日前在浙江义乌结束第一阶段的争夺，河南女
足在本站比赛中表现不俗，以4战3胜1负的战
绩暂时名列第一。

与女超主客场不同，今年的女甲联赛采取
赛会制。河南队与武汉、陕西、四川和山东分在
一组，7天完成4场比赛任务。河南队在前三轮
势如破竹，分别以 3∶0击败武汉，4∶0大胜陕
西，3∶1擒下了四川，虽在最后一轮以 0∶3负
于山东队，但还是以 3胜 1负的战绩名列榜首。
赛后主帅门文峰满意地说：“ 暂列第一的成绩
给小队员们很大的鼓舞，这也给全队树立了信
心，去全力争取今年唯一的冲超名额。”

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者从省足协
获悉，由郑州市足球协会主办，西班牙 JOMA
中国公司协办的 2015年郑州业余（成人）足球
甲乙级联赛，将于5月17日在郑州打响。

据了解，本次联赛采用周末赛的赛制，比
赛形式为单循环赛制，运动员必须是今年在郑
州市足球协会登记注册或审验且年龄在 20岁
以上。专业运动队退役运动员参赛须在离队3
年后方可参加，各业余队、业余俱乐部只能登
记注册 4名，每场比赛场上不能超过两名。年
龄超过 38岁的不受此限制，全场比赛 80分钟，
每场比赛必须决出胜负。目前报名工作已经
启动，报名地点在郑州市足协。

老年人体育健身大会
5月周口揭开大幕

记者：大家都认为，你是建业
史上最佳外援，对此有何感想？

伊沃：上帝保佑，我个人的发
挥离不开大家对我的支持，我认为
我们队是一支非常注重团队精神
的队伍，大家总是互相帮助，这非
常好。

记者：作为建业队中场灵魂，
你的表现已经得到球迷和媒体的
认可，你是否也有同感？

伊沃：我觉得自己现在在队里
的作用还是挺重要的，因为我是中
场球员，是球队攻守的枢纽，这就
要求我在防守端努力跑动，在进攻
端多给队友送出妙传。

记者：建业在中超并不是一支
强队，为何你会选择这支球队？

伊沃：我认为当时我听到了上
帝的声音，他告诉我要到中国来踢
球。赛季前韩国联赛排名前几名
的球队都表示对我感兴趣，工资待
遇也很高。但是上帝对我说不要
留在韩国了，去中国发展吧，正好
建业来韩国拉练，贾指导一眼就选
中了我，于是我就来了。

记者：通过六轮比赛，目前对
球队和教练的认识如何？

伊沃：我现在感觉非常棒，在
球场上，大家都特别拼命，球队每

一个人的求胜欲望和战斗精神都
非常强烈，每一场我们都希望能拼
出一场胜利；在生活方面，贾指导
跟我之前经历的教练都不一样，经
常关心大家生活上的事情，很注重
在平时的日常生活中教会大家保
持良好的状态。我现在在郑州生
活得很愉快，我见到的每一个人都
对我很友好。

记者：今年的中超竞争很激
烈，外援水平也很高，你认为中超
最好的球队是哪支？

伊沃：这个联赛的竞争非常激
烈，各个球队的实力比较接近，每
场都不好踢，不过我觉得我们球队
的势头蒸蒸日上，一直在进步，所
以我觉得最棒的球队是我们（哈
哈）。

记者：目前建业的形势一片大
好，你认为今年建业的保级形势如
何？会不会像去年一样惊心动魄？

伊沃：我们现在不太关心排名
和结果，我们只是按照教练的安排
去踢比赛，达到教练的要求，打出
自己的风格和气势。当你做一件
事的时候，你不可能控制它的结
果，你只能控制自己的努力程度，
所以我们现在压根就不去想保级
和排名什么的，我们就是想做好自

己的事。只要各方面都做好，保级
和排名都是水到渠成的事。

记者：来河南之后生活怎么
样，能适应这里的生活吧，家人来
了没？

伊沃：很不错，俱乐部对我们
很照顾。老婆和孩子（2岁）一起来
了，一家生活很愉快，我很感谢。

记者：平时训练之余的业余时
间会做些什么？

伊沃：主要是陪老婆孩子，有
时候会出去散散步，有时候就在
家跟孩子玩从商场买来的玩具，
也会教孩子踢几脚球。

记者：日常交流还可以吧，跟
队里谁关系最好？

伊沃：所有人都是我最好的朋
友，我是大家庭的一员，我们相处
得非常融洽。

记者：对中国饮食习惯吗？
伊沃：我觉得中餐非常棒，我

挺适应的。对了，我特别喜欢喝
茶，中国的茶真是太好喝了，比赛
和训练之余，我都品品茶，有机会
我们一起品品（笑）。我听说河南
有很多小吃，可惜还没有时间品
尝，有时间一定带上家人去品尝一
下，我想一定很不错哦！

本报记者 刘超峰

皇家马德里队球员克·罗纳尔多（右三）、拉莫斯（右二）和卡瓦哈尔庆祝球
队晋级欧冠四强。 新华社发

全国自行车场地冠军赛第二站

河南车手再夺四金

全国古典跤锦标赛落幕

我省跤手斩获三铜

市直机关羽毛球比赛开拍

足球巡礼足球巡礼之五

6轮战罢，建业以3胜2
平 1负的战绩暂时排名第
四，从去年的艰难保级，到
今年联赛初期的梦幻开局，
昔日的“巨人杀手”重出江
湖。而作为建业队中场灵
魂，今年引进的外援伊沃格
外引人注目。昨日，在中牟
训练基地，刚刚训练完的伊
沃接受记者的采访，道出来
河南之后的美好心情。


